

Armonías ministeriales

Este tema, sirviéndonos hace algunos días para nuestro editorial y hoy vá á prestarnos igual servicio, sólo que ayer examinamos las corrientes de enemistad que existen dentro del Gobierno y hoy queremos hacer patentes las discordias, las enemigas que existen entre los distintos personajes del partido conservador en esta provincia.

Al suceder el partido del señor Silvela en el goce del poder al señor Sagasta y verificarse la unión de silvelistas y mauristas, predijimos ya que en nuestra provincia había de ser esta unión causa de discordias y aún motivo de sangrientas guerras civiles entre los distintos componentes que pretendían acaparar la influencia y el dominio de la provincia. A raíz de las elecciones de diputados provinciales y en vista del resultado de las mismas, examinamos la situación en que quedaban uno y otro bando del partido conservador; los del Conde vencedores pero desacreditados y sin fuerza moral; los de Quintana vencidos, sí, pero con dignidad y teniendo á su lado cuantos vieron la traición de su aliado.

Esta situación, como es natural, había de acarrear funestas consecuencias para el partido conservador y hoy las vemos ya palpablemente.

Los elementos robertistas escasos é indisciplinados, han buscado refuerzos en los puigcerveristas, para sacar á flote las actas de Torroella y Gerona, apoyo que de nada ha de servirles ya que es escasísimo, pero que obliga á quien lo acepta á pagar en igual moneda en los distritos de La Bisbal y Santa Coloma.

Y hénos aquí, ya que el representante del Gobierno en esta provincia, que se halla bajo las autoritarias inspiraciones del señor Conde, tiene que apoyar al señor Villapardierna en Santa Coloma y al señor Roure en La Bisbal, lo cual sería muy factible si en el primero de dichos distritos no se presentase el señor Ruiz con carácter de ercasillado y muy recomendado por el señor Silvela.

Esta anómala situación del señor Tejón, nos explica una violenta escena ocurrida hace pocos días en su despacho y en la que tomaron parte muy principal el señor Ruiz, el señor Robert y el señor Gobernador civil. También esto podría explicarnos el disgusto que reina entre los conservadores del distrito de Santa Coloma, disgusto que quizás antes de las elecciones se haga público y notorio.

Nada, que está visto y demostrado, que la armonía que reina entre los conservadores de esta provincia es tan perfecta, como la que une los ministros del gabinete Silvela.

Entre éstos las disensiones son diarias: entre aquéllos las disputas sobrevienen á cada hora.

¿Y estas son las instrucciones que Maura dió al señor Tejón?

Apaga y vámonos.

Elecciones

Recortamos de la *Gaceta de Turistas*:

«De carta recibida de Gerona, transcribimos dos de los párrafos, habiéndola cercenado en su conjunto, por atrevidos conceptos que de seguro nos agradecerá nuestro corresponsal, cuando la calma renazca en su espíritu:

«Es tal la indignación que ha causado entre los carlistas de acción, la presentación del Sr. Boada (D. Tomás de A.), para representar en Cortes, la inmortal ciudad, que por más que se conoce es un ensayo, para saber como se recibe, sabemos, que muchos *tremendos*, se han reunido en la «Font de la Pólvora» capitaneados por el Sr. Serrano, juramentándose, para rebentar (políticamente hablando) á dicho carlista de dublé. Por supuesto, que nadie dá crédito á la tal presentación, pues ya se habla de su retirada; pero están preparados, aunque tampoco se crea en la proximidad de las elecciones, aplazar para mejor ocasión».

«Aquí se presentan 4 ó 5 candidatos, todos ofreciendo la felicidad de Gerona. Los carlistas, repito, dispuestos á votar al demonio, antes que á un *soi-disant* carlista de pega.»

Nos escriben desde Palafrugell:

A medida que va acercándose el día de las elecciones de diputados á Cortes, crece el entusiasmo y la animación entre los partidarios de uno y otro bando y se reunen y se agitan lo mismo los que *todavía* siguen á Roure, que los adictos coaligados para sacar á flote la candidatura de don José M.^a Vallés y Ribot.

Se leen con interés los periódicos de Barcelona y de Gerona y se discute y comenta todo lo que se refiere á elecciones.

Sobre todo ha llamado la atención y se comenta con calor un artículo que se publicó días pasados en *El Correo de la Tarde* de Gerona, del que decía un amigo mío, entre otras cosas muy sabrosas, lo siguiente: «Es tan exagerado el articulista de *El Correo* en sus elogios al candidato conservador por Gerona señor Sabater, que sino lo hace de buena fé, cabe creer que quiere darnos á comer gato por liebre ó le mueve, lo que al perro cuando baila. Aquí que todos nos conocemos, ha hecho la mar de gracia el descomunal bombo dado á un personaje de la importancia del Sr. Sabater, á quien entre otras cualidades le reconoce la de rico... y pródigo, de cuya magnanimidad ¡Dios nos libre creer que sabrá aprovecharse el citado periódico! Lo que no debe perdonarle á su apologista, el señor Sabater, es la omisión de no haberle reconocido las dotes de elegancia y belleza física que le distinguen. Eso, eso es lo que á él le importa ¡Si le conocemos!! Es paisano nuestro. Procede de una familia modesta pero honradísima y gracias á un ventajoso matrimonio tiene en la actualidad una posición desahogada que le permite realizar su sueño dorado, de lucir y figurar. Lo que él diría: «Bagar posee pocos ojos que puedan admirar tanto bueno, y por consiguiente, á la Diputación provincial, cuyas sesiones y trabajos le habrán importado un comino, ya que la cuestión capital era que los gerundenses, reconocieran y admiraran su físico.»

¿Porqué pretende ir á Madrid, cueste lo que cueste? Ante todo y sobre todo para lucir, para darse pisto, pues nadie duda lo que viste un acta de diputado á Cortes. No hay madrileña, cortesana ó chulapa, que resista los rayos X que salen de sus radiantes pupilas.

Aquí tiene el *Correo de la Tarde* el móvil principal que induce al señor Sabater á presentar su candidatura por la inmortal. Todo lo demás es música celestial, tortas y pan pintado, y sino veamos:

Independencia de carácter no puede tenerla quien como él ha cobrado fama de lacayo servil del señor Marqués de Robert, como lo prueba lo ocurrido entre ambos en el distrito de Torroella, ó sea aquel puntapié recibido en *salve sea la parte* y como

á buen *berber* el señor Sabater continúa doblando el espino ante su amo y señor haciendo por imposición suya actos políticos no muy propios de la entereza de carácter que le atribuye el citado periódico.

Independencia de carácter no puede tenerla un candidato que se deja querer por Roure y pacta y sella alianzas con él, ofreciéndole espléndido banquete en su suntuoso *hotel* de Bigur, como lo hizo el domingo 29 del mes pasado con admiración de propios y escudado de sus antiguos y verdaderos amigos.

El Correo afirma que el Sr. Sabater representará en la Corte una valla contra el caciquismo asqueroso que nos envilece. No me haga V. reír. Protegiendo al Sr. Roure es como se destruye el caciquismo? ¿Ha olvidado el Sr. Sabater las irregularidades y desplantes cometidos en todo tiempo y en todas épocas por su nuevo aliado, contra los intereses de esta población y demás del distrito, que merecieron justa recompensa con aquella fenomenal y espantosa silba de Junio pasado contra el cacique y Puigcerver? Ha olvidado el Sr. Sabater que siendo Roure gobernador interino de Gerona impuso catorce mil pesetas de multa al señor Estrabau por injustificado motivo con el fin de echarle de la Alcaldía, falsificándole la firma de una dimisión enviada á Madrid, y á quien la prensa roureista insulta á diario del modo más inicuo por sus gestiones en el municipio cuando éstas han merecido siempre el aplauso de la mayoría del vecindario que desde hace 25 años le manda por sus sufragios á la corporación municipal? ¿Ha olvidado el Sr. Sabater, que el meritado Sr. Estrabau es tío *suyo* y que en todo tiempo fué un decidido defensor y protector político *suyo* y que ahora mismo estaba apoyando con entusiasmo la candidatura *suya* entre sus numerosos amigos del distrito de Gerona, creyéndole sin duda incapaz de entrar en centurbenos con el más odiado de los caciques?

¿Ha olvidado el Sr. Sabater, que sin el apoyo incondicional que le prestaron las víctimas de Roure, no se hubiera jamás sentado en los escaños de la Diputación provincial.

Aprendan los electores de Gerona de como sabe agradecer el Sr. Sabater, y sepan que están expuestos á que corresponda á los favores que se le dispensen, pasándose al campo enemigo cuando *su amo y señor* así lo disponga.

El Corresponsal.

Palafrugell 4 Abril de 1903.

El organo regionalista á falta de argumentos con que defender á su candidato ha adoptado el antiguo y ridículo sistema de retirar á los candidatos que le estorban y hacen presentar á los que cree pueden favorecerle, sin tener en cuenta que acostumbrados sus lectores á no creer nada de cuanto les dice, su labor le resulta contraproducente.

Así oímos ayer comentando esa ridícula campaña, una frase que en verdad no deja muy bien parada la seriedad del colega, y conste que quien la pronunció era amigo de la casa y contertulio casi diario de ese periodista tan listo que dá quince y raya á los mas famosos cultivadores del *canard* periodístico.

Si se presenta ó no el señor Herrero ya se lo diremos el día 27 del corriente mes.

En abierta oposición á esta conducta nosotros no hemos querido hacernos eco de lo que de público se dice y se asegura, de que en cierto centro se ha sellado un pacto por virtud del cual los primates *regioneros* apoyarán en este partido al candidato conservador á cambio de cierta influencia que se les concederá y dejarles *alternar* que es

el único afán de los citados primates y por cuyo logro tantas y tantas ridiculeces han cometido y cometen.

La jura de la bandera

Antes de la jura

Mucho antes de dar principio á la ceremonia, los paseos y jardines de la Delhesa estaban invadidos por numerosa concurrencia. La expendidez del día contribuyó á dar animación á la fiesta. Veíanse á elegantes señoras y señoritas alternando con las mujeres del pueblo, dando una nota fraternal.

Al final del paseo de la parte occidental del Campo de Marte, se había colocado el altar, adornado con trofeos militares y en el que se veía la imagen de la Purísima Concepción, patrona del arma de infantería.

A su lado izquierdo se colocó una tribuna, destinada para las autoridades, engalanada con banderas de los colores nacionales.

A los once y cuarto llegó el Regimiento Infantería de Asia al mando de su Coronel don Luis Francés y una sección de tropas de artillería, formando en columna, delante del altar.

Las autoridades

A las once y media llegó el General Gobernador militar de esta plaza don Pedro Cornel, acompañado de su estado mayor, ayudantes y ordenanzas de caballería, situándose al lado de la tribuna. En ésta había el gobernador civil de esta provincia don Juan Tejon y Mariu, general de división don Ignacio Estruch, presidente de la Diputación provincial D. Eduardo Noguer, diputado provincial señor Bagudá, alcalde constitucional don Manuel Catalá, con los concejales señores Pallí, Oliveras, Perez Xifra y Plá, Vicario general reverendo doctor Matas, juez de primera instancia señor Villahermosa, juez municipal señor Catalá, representación del Cabildo de la Catedral, jefe de Telegrafos señor Coll, jefes y oficiales de la Guardia civil y otras entidades organizadas del ejército, numerosa representación de la benéfica institución de la Cruz Roja y del Somatén y otras autoridades.

Los escolares

En la parte posterior del altar se colocaron los alumnos de los colegios, acompañados de sus respectivos profesores y si aplaudimos á la primera autoridad civil de esta provincia por haber dispuesto que los niños asistieran al patriótico acto, tenemos que censurar que no se tomaran medidas preventivas, habiéndoles reservado un lugar mas conveniente, desde el cual hubieran presenciado los escolares, sin ningun estorbo, la solemne ceremonia, toda vez que ellos eran en el acto casi podemos decir los mas interesados, pues actos como el de ayer se graban beneficiosamente en la fantástica imaginación de la infancia.

Nada de esto se hizo; aglomerados detrás del altar, sufriendo la acción del sol, bastante molesta, de nada se enteraron mas que de las voces y el clamoreo; nada presenciaron, mas que el movimiento de la multitud.

El santo sacrificio

A las once y treinta dió principio al santo sacrificio de la misa, oficiando el reverendo cura castrense D. Alberto Gato, ayudándole en la sagrada ceremonia dos individuos de tropa.

Durante la misa, oída con mucho recogimiento por la inmensa multitud, la música del Regimiento de Asia, ejecutó sentidas composiciones.

A las doce y cuarenta y cinco minutos, el sacerdote levantó la sagrada forma; el

cornetín de órdenes dió los tres puntos, la banda de tambores y cornetas junto con la música, tocaren la marcha real, rindiendo armas la tropa y doblando las rodillas los econcurrtes.

Fué un momento solemne.

A las doce menos cinco minutos terminó el santo sacrificio.

La jura

En el momento que terminó la misa, las tropas obedeciendo la voz del coronel señor Francés, evolucionaron formando un cuadro, en el centro del cual se colocó la bandera, conducida por el oficial señor del Campo.

Al desplegarse ésta, los tambores y cornetas batieron marcha.

Efecto del calor y del cansancio un jóven tambor, en este momento, fué preso de un accidente, siendo auxiliado por los individuos de la institución de la Cruz Roja.

Al lado de la enseña de la patria se colocaron el comandante mayor don Antonio Moran, el capellan castrense Rdo. Dr. don Alberto Gato y el capitan ayudante del Regimiento.

Colocados en pelotón los reclutas, que vestían traje de paseo, en frente la bandera, oyeron la vibrante voz del comandante Moran, que pronunció la fórmula del juramento, á la que contestaron con voz enérgica los reclutas, *si juro*.

Al momento los neófitos soldados en número de 223, formaron de á uno, desfilaron por delante de la bandera, besando la cruz que formaba esta con la espada. Después desfilaron por debajo de sus pliegues, demostrando que se colocaban bajo su amparo.

Llamó la atención de todos los curiosos, su actitud y porte marcial, por lo que felicitamos á sus instructores y al coronel del cuerpo.

El desfile

Concluida la solemne ceremonia, el general Cornel con su estado mayor y todas las autoridades se colocaron en una de las laderas del paseo central de la Dehesa, para presenciar el desfile, siguiéndoles un numeroso público.

Las tropas en columna de honor desfilaron por delante de ellos, con brío y marcial continente, colocándose después en columna de viage, regresando al cuartel.

La fiesta resultó lucidísima y bien organizada. Mucha animación y mucho entusiasmo.

Por la tarde se obsequió á los soldados con un suculento rancho extraordinario y un real de plus, por lo que reinó mucho jolgorio entre la clase de tropa.

Ha llamado la atención, que en la comisión del Ayuntamiento que asistió á esta ceremonia, no figurase representación de la minoría regionalista del municipio.

Es una prueba de españolismo que se puede anotar en cuenta.

Funciones de SEMANA SANTA

Hé aquí las que tendrán lugar en las iglesias de la capital, durante dicha semana.

MIÉRCOLES SANTO

Iglesia de San Félix.—A las 3 de la tarde, solemnes Maitines y Laudes cantados.

Capilla de la Purísima Sangre.—A las 6 de la tarde, función de las cinco llagas, con sermón á cargo del reverendo don Alberto G. Martín, presbítero, cura castrense de esta plaza.

JUEVES SANTO

Iglesia Catedral.—Oficio á las 10 y exposición de S. D. M. en el Monumento. Antes del oficio tendrá lugar la bendición de los Santos Óleos, celebrando de pontifical el ilustrísimo señor obispo. A las 12 tendrá lugar el acto del lavatorio á doce asilados de las Hermanitas de los pobres en representación de los doce apóstoles, terminando el acto con sermón á cargo del orador cuaresmal.

Iglesia de San Félix.—A las 10, oficio y exposición de S. D. M. en el Monumento. A las 4 de la tarde, solemnes Maitines y Laudes cantados.

Iglesia del Mercadal.—A las nueve oficio y exposición.

Iglesia del Carmen.—A las 10 oficio y exposición. A las 8 de la noche saldrá la fúnebre procesión, organizada por la Cofradía de la Purísima Sangre.

Iglesia de la Merced.—A las nueve y media oficio y exposición.

Iglesia de San Pedro.—A las 8 oficio, comunión general y exposición.

Iglesia de San Martín.—A las 10, oficio y exposición.

Iglesia de las Beatas.—A las 8 oficio y exposición.

Iglesia de las Bernardas.—Idem.

Iglesia de las Escolapias.—Idem.

Iglesia de las Adoratrices.—A las 10 oficio y exposición.

Iglesia de las Siervas de San José.—Idem.

Iglesia de las Capuchinas.—A las 8, oficio y exposición.

Iglesia de San Lucas.—Idem.

VIERNES SANTO.—En todas las iglesias y en las mismas horas del día anterior, oficio de reserva.

Iglesia de San Félix.—A las 6 de la mañana, sermón de la Pasión, á cargo del Rdo. P. Antonio Vilanova. A las 12, función de las siete palabras ó tres horas de agonía de Jesús y el madero de la Cruz, cuyo sermón está confiado al Rdo. P. Antonio Vilanova.

A las cuatro, solemnes Maitines y Laudes cantadas. A las siete, solemne *Misere-re* cantado por la capilla de la Catedral y sermón á cargo del Rdo. P. Luis Boxadera. Terminada la función saldrá la procesión que todos los años celebra la Archicofradía de la Pasión y Muerte.

Iglesia del Hospital.—A las tres de la tarde, función del *Via-crucis*, recorriendo la procesión las calles de costumbre.

SÁBADO SANTO.—*Iglesia de San Félix.*—A las 8 de la mañana, bendición del fuego, incienso, fuentes bautismales y solemne oficio.

Iglesia Catedral.—Las mismas ceremonias, con la diferencia de que el oficio se celebrará á las diez.

Iglesia del Mercadal.—Iguales ceremonias, celebrándose el oficio á las nueve.

Sagrarios.—Los que podrán visitarse el jueves y viernes santos, son los siguientes:

Iglesias Catedral, San Félix, San Lucas, Capuchinas, San Pedro, Nuestra Señora del Carmen, San Martín, Siervas de San José, Escolapias, Nuestra Señora de la Merced, Las Beatas, Las Bernardas, Hospital, Hospicio, Adoratrices, Hermanitas de los Pobres Monasterio de San Daniel y Puente Mayor.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

NOTICIAS

El pasado domingo por la tarde y aprovechando la ausencia de sus dueños, los cacos penetraron en la casa del conocido abogado don Arturo Vallés, sita en la calle del Portal Nou, desbalijando los cajones, apoderándose de varias alhajas valoradas en unas 5000 pesetas y unas pocas monedas de oro. No se apoderaron, sin duda por la precipitación con que obraban, de varios títulos de la deuda y otros objetos de algun valor.

Han ingresado en la cárcel dos pájaros de cuenta que se cre son los autores de la fechoría.

Mañana á las siete de la tarde celebrará en su local social, junta general, la benéfica institución de la Cruz Roja, para tratar de varios asuntos relativos al régimen interior de la entidad.

Recordamos á nuestros colegas el *Diario*

de Gerona y *El Correo de la tarde*, por si se les hubiese olvidado, que el día 20 del actual cesará en su cargo el presidente de la Diputación provincial, D. Eduardo Noguera.

Para la corrida de toros que se celebrará en Figueras el día 3 de Mayo próximo, han sido contratadas las cuadrillas de *Algabeno* y *Padilla*, que torrearán seis bichos de la ganadería andaluza de D. J. Muruve.

El *Boletín Oficial* de ayer, inserta entre otras disposiciones que carcen de interés general, una Real orden del ministerio de agricultura, interesando noticias acerca de si se cumple el decreto de 11 de Marzo de 1892, acerca de la adulteración de vinos, y la convocatoria para el día 19 del actual, de la Junta provincial del censo.

Los obreros carpinteros de Palafrugell, se han declarado en huelga hasta que se les conceda aumento de jornal y una hora menos de trabajo.

La *Gaceta* ha insertado un decreto del ministerio de Instrucción pública, disponiendo que mientras existan aspirantes que tengan derecho á obtener escueñas dotadas con 1825 pesetas anuales, se les adjudique el tercio de las vacantes que ocurran, proveyéndose las restantes, la mitad por concurso y traslado y la mitad por oposición.

En el expreso de esta tarde llegará á esta ciudad, procedente de Figueras, el candidato liberal por el distrito de Vilademuls, D. Luis Canalejas.

El candidato republicano por el distrito de Torroella de Montgrí don Luis Morote Greus, ha publicado un extenso y bien escrito manifiesto dedicado á los electores de aquella comarca.

El pasado domingo dió un mitin en la villa de Armentere, pronunciando un elocuente discurso delante numerosa concurrencia que le ovacionó.

Mal se le pone el distrito al Sr. Conde de Serra.

Se ha publicado la convocatoria del mitin republicano que el próximo domingo debe celebrarse en esta ciudad, cumpliendo la circular del señor Salmeron.

En los exámenes verificados en el Colegio de Escribanos de Barcelona para obtener el título de oficial de Escribanía, han sido aprobados los señores don Juan Martorell, con el número 1; don Juan Soy, con el 9; don Emilio Verdaguera, con el 11 y don José Vila, con el 46, todos ellos de esta ciudad y apreciados amigos nuestros. Les felicitamos.

Las ceremonias celebradas ayer y el domingo en las iglesias parroquiales de esta ciudad y en la Santa Catedral Basílica se vieron extraordinariamente concurridas de fieles. Elocuentes y bien sentidas fueron todas las sagradas oraciones que se pronunciaron.

Lugar aparte publicamos las ceremonias religiosas que se celebraron en esta ciudad durante la presente semana.

Esta tarde celebrará sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal, si para ello se reune número suficiente de señores concejales.

Esta tarde á las tres celebrará Junta general el Casino Gerundense, para dar cuenta de la resolución de la Directiva, respecto á la unificación de la deuda.

Las obras escogidas para el debut de la compañía del señor Bosch, que tendrá lugar en el teatro «Jardines de Novedades» el próximo domingo, son: *El puñao de rosas*, *La boda del cojo* y *San Juan de Luz*.

A las doce del pasado domingo debió celebrarse en la hermosa rambla de Figueras, la ceremonia de jurar la bandera los reclutas del regimiento de San Quintín.

El pasado domingo se celebró un mitin catalanista de propaganda electoral en Santa Coloma de Farnés, habiendo tomado

parte en el mismo el candidato señor Casas Carbó y el propagandista don Miguel Laporta.

Instalaciones completas de para-rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Nen), 1, Gerona.

Lo acreditan los certificados.

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Cuestiones obreras

Barcelona 6, á las 3:40.

El conflicto obrero sigue de mal en peor. Esta mañana un grupo de panaderos han agredido á un jóven que llevaba un cesto de pan.

La policía los ha detenido, conduciéndolos al gobierno civil, pero después de haber prestado declaración han sido puestos en libertad.

En otros puntos de la ciudad se han registrado hechos análogos.

—Los huelguistas carpinteros también han cometido coacciones.

La policía ha disuelto los grupos que se paraban por algunos puntos.

—A pesar de haber dicho que hoy se declararían en huelga todos los obreros tintoreros de madejas, la noticia no ha resultado cierta, pues únicamente han dejado de acudir al trabajo los que ya estaban en huelga.

La guardia civil patrulla por las barridas para evitar que se cometan coacciones.

—Los cilindrades y aprestadores han celebrado un mitin en la «Fraternidad Republicana».

La concurrencia ha sido numerosa.

Los oradores han combatido la actitud de los patronos, exponiendo el curso que lleva la huelga y relatando los trabajos hechos para su solución.

Por unanimidad se ha acordado seguir la huelga y que una comisión visitase al señor Gobernador, á fin de que éste influyese para la pronta solución del conflicto.

Noticia desmentida

Madrid 6, á las 4.

El presidente del Consejo de ministros ha negado rotundamente esta mañana, la afirmación que hace *El Liberal* de hoy, asegurando que en la conferencia que celebraron los Sres. Silvela, Dato y el general Azcárraga, fué convenida la formación de un gabinete intermedio.

El jefe del gobierno al desmentir dicha noticia, ha agregado que es falsa de toda falsedad, pues en dicha conferencia no se trató de semejante asunto.

Entierro de una víctima

A las cinco de la mañana, se ha verificado el entierro del vendedor de periódicos el *Hospiciano*, que murió cuando los sucesos de la calle de Llavipés.

Las autoridades, sin guardar el respeto que los muertos se merecen, han trasladado los restos de esta víctima á las cinco de la mañana al cementerio, para evitar que se le tributase una verdadera manifestación de duelo, como se pretendía.

A las doce, numeroso público acudió al depósito, incluso la familia adoptiva del difunto, quedando todos grandemente sorprendidos de la inícuca manera de proceder que han tenido las autoridades con los restos del desgraciado *Hospiciano*, muerto en la calle por algunos esbirros.

La familia del difunto pedirá permiso para trasladar los restos de éste á un pueblo inmediato á Madrid.

En las cercanías del depósito de cadáveres, nuestras fúnebres é inexpertas autoridades, habían hecho un ridículo alarde de fuerzas de Guardia civil y polizontes, que para nada han servido, pues el numeroso público que á dicho lugar había acudido para rendir un tributo de compasión al des-

Elíxir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, contalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquilismo crecimiento degeneroso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el crédito de este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

graciado que murió fusilado cobardemente en medio de la calle por algunos polizontes, demostrando mucha cordura, se ha retirado de aquel lugar, protestando del modo que proceden nuestros gobernantes y respetando el silencio de los muertos.

Las víctimas de Salamanca Funerales en Zaragoza

Telegrafían de Zaragoza que se han celebrado en aquella capital solemnes funerales por los estudiantes que murieron en Salamanca, víctimas de las fatales consecuencias del Maüser.

Han asistido las autoridades y representaciones de todas las clases sociales.

Al salir de la iglesia, se ha organizado una imponente manifestación de duelo.

Exponéneamente y como protesta de los fusilamientos de Salamanca, se han cerrado todos los comercios.

Precauciones

Siguen nuestras desacertadas autoridades tomando grandes y ridículas precauciones.

Se teme que esta tarde ocurran.

La Guardia civil y la policía están acuarteladas para salir al primer aviso.

También se dice que las tropas han recibido órdenes de salir á la calle en cuanto sean necesarias.

Martos y Maura

El ministro de la Gobernación señor Maura, ha desmentido que el gobernador civil de Valencia señor Martos se halle en Madrid como han dicho algunos periódicos.

Este, ha agregado, se halla en Valencia al frente de su cargo, pues no es esta la hora de que lo deje abandonado.

—Por noticias recibidas de Valencia, se sabe que este gobernador, cúmulo de torpezas, se halla en aquella ciudad protegido por los señores Maura y Silvela, promoviendo cada día un tumulto con sus desacertadas disposiciones.

Personal

El ministro de la Gobernación ha puesto á la firma del rey un decreto por el que se nombra gobernador de Salamanca al presidente de aquélla Audiencia señor Aparicio, que hasta ahora lo había sido interino.

Telegrama oficial

En el ministerio de la gobernación se ha recibido un telegrama oficial de Salamanca, diciendo que la tranquilidad es completa, habiéndose restablecido la vida normal en aquélla población.—Reig.

Continúa la tranquilidad

Madrid 6, á las 6.

Sigue la tranquilidad en Madrid.

No obstante en el ministerio de la Gobernación hay retenes de civiles y policía.

Mal efecto

Ha producido mal efecto en la opinión la noticia de que el Gobierno se propone dar las gracias de Real orden á los guardias de seguridad por el comportamiento observado en los últimos sucesos.

También se habla de conceder premios en metálico á los guardias que resultaron heridos á consecuencia de los sucesos de la calle de Lavapiés.

Protesta de los federales

La juventud federal ha publicado un manifiesto protestando de la prohibición del mítin que tenía que celebrar anoche para protestar de los sucesos de Salamanca.

Es muy posible que el mítin suspendido se celebre mañana.

Los sucesos de Málaga

La manifestación escolar de anoche resultó gravada.

Hubo muchas caídas.

El número de cristales rotos.

Los heridos.

La guardia civil.

En una carga.

La censura ha mutilado la mayor parte de las palabras de este despacho.

Los heridos siguen mejorando y las censuras son unánimes en contra del gobernador de Madrid por su bando.

Duelo

De diferentes puntos de España se reciben noticias de que se preparan funerales y mítins por los estudiantes asesinados en la Universidad de Salamanca.

Las protestas son generales en todas las clases sociales, pidiendo al gobierno castigo con mano severa, á los autores de tan horrendos crímenes.—Reig.

Contra el decreto de Dato

Barcelona 6, 7:20.

En Vilasar de Mar celebróse ayer un mítin para protestar contra la reforma del Notariado.

En los discursos atacóse á Dato diciendo ha atentado contra el derecho catalán, cosa á que no se atrevió Felipe V.

Hizose un parangon entre Castilla y Cataluña, atacándose á la primera.

Dijose que los que fueron á Cuba y Filipinas con las armas en la mano, fueron á defender los desaciertos de los que mandan.

Fustigóse á los republicanos y al centralismo.

Acordóse telegrafiar á Dato protestando del decreto.—Reig.

Varias noticias

Barcelona 6, 8:15.

Esta mañana en la iglesia de San Agustín se han celebrado misas por ser el aniversario de la muerte del doctor Robert.

El acto ha servido para que los regionalistas desplegaran gran aparato de fuerzas.

También ha sido visitada la tumba donde reposan los restos de dicho diputado.

—No obstante haber calmado la agitación estudiantil, continúan las demostraciones de duelo por los sucesos de Salamanca.

El Centro Republicano de Hostafranchs, ha suspendido hasta después de Pascua las funciones que debían celebrarse en señal de protesta de los sucesos de Salamanca y Madrid. Además háse asociado al duelo que aflige á las familias de las víctimas, colocando la bandera á media asta y enlutando los balcones del edificio donde se halla instalado.

El Círculo Republicano del Pueblo Nuevo ha hecho lo propio.

La sociedad Progresiva Femenina, ha celebrado asamblea general, acordando celebrar un gran mítin de protesta contra las iniquidades de Salamanca.

—En la Universidad, tranquilidad completa, dejando de ondear la bandera á media asta. Como han empezado las vacaciones, allí lo propio que en el Hospital, no se ven escolares. Muchos de estos han regresado á sus casas hasta después de Pascuas.

Todos los centros democráticos y liberales, han telegrafiado al Rector de la Universidad de Salamanca, protestando de los atropellos llevados á cabo con aquellos estudiantes dentro de las aulas.—Reig.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Epifanio, mártir

CUARENTA HORAS

En la Santa Iglesia Catedral Basílica

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Divina Pastora en San Pedro.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 6 de abril de 1903

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	76'27
Acciones ferrocarril Norte.	63'40
Id. M. Z. A.	97'60
Id. Orense.	34'25
Francos.	35'25

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	76'40
5 por 100 amortizable.	97'40
Acciones del F. C. Norte.	62'80
Id del F. C. de M. Z. A.	97'00
Id. Orense.	34'20
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104'25
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	99'62
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	59'43
Id. Municipales 5 %.	101'25
PARIS	
Exterior.	87'30
Nortes.	219'00
Alicantes.	338'00
Francos.	35'50

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 6 de abril.

Defunciones: Verones, 2.—Hembras, 1.
Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 1.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona.

A LOS COLECCIONISTAS

El que desee aumentar sus colecciones con buenos ejemplares, dirijase á don Manuel J. Ibáñez, quien remite hojas con sellos á escoger, mediante buenas referencias.

Calle de la Forsa, núm. 1, 3.º—Gerona.

Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (36)

Por una mujer

la operación, y según las noticias que me da M. Dubois en su carta acerca del progreso de la gangrena, si no cortamos el miembro enfermo inmediatamente, vuestro padre morirá antes del domingo, es decir, antes de tres días; tenedlo así entendido y obrad en consecuencia.

—¡Ah! yo le persuadiré, os lo prometo.

Pocos momentos despues emprendia de nuevo el camino de Vineuil, con más tristeza en el alma que cuando salió, porque el pobre mozo no tenía esperanza alguna y, sin embargo, lleno de fé en la ciencia y habilidad del cirujano de Blois, consideraba que no le era licita la menor vacilación y que

estaba en el deber de emplear toda su influencia con el anciano para hacerle consentir en someterse á la amputación.

Los que se hayan encontrado en situación análoga á la de Bilain, esto es, obligados á violentar á un ser querido por que se preste á una operación dolorosa, comprenderán sin esfuerzo lo que debía pasar por el corazón de aquel excelente hijo, preparándose á desempeñar la triste misión impuesta por las desesperadas circunstancias que habían surgido precisamente en los momentos en que se le presentaba la vida de color de rosa.

¡Ah! ¡maldita cala! ¡Y decir que millares de veces había bajado el señor Bilain aquella detestable escalera, sin el menor tropiezo, y justamente en los momentos en que se presentaba ante sus ojos un porvenir de dicha, tanto para él como para su hijo—porque la promesa de matrimonio cambiada entre

Juana Palut y Tomás le halagaba en extremo—la fatalidad había hecho que se le resbalase un pié y sufriera una fractura de tanta gravedad!

Habia en aquello un cúmulo de fatales incidentes que sublevaban á Tomás contra la marcha de las cosas y la organización de la vida y sus azares, y le hacían renegar de su suerte, preguntándose á sí mismo que daño había hecho jamás á nadie para que el arbitro de nuestros destinos hubiese permitido semejante desgracia.

Estas y otras muchas ideas análogas ocuparon su imaginación hasta llegar delante de la casa de su amigo Mateo.

Desenganchar, meter en la cuadra el caballo despues de darle los cuidados necesarios y hacer rodar el cabriolé hasta ponerle bajo el cobertizo que le servia de cochera, fue para Tomás obra de un momento, é inmediatamente despues corrió á la casa paterna.

Cuando entró en la pieza donde estaba acostado el señor Bilain, encontró á Mateo á la cabecera del anciano, que, con los ojos cerrados, parecia dormido; pero tan luego como se acercó á el su hijo, le preguntó abriendo los ojos:

—¡Ah! ¿es tú, hijo mio? ¿Has vuelto hoy á la ciudad?

—Si, padre mio, era indispensable, y muy pronto vendrá el cirujano para reconocer el estado de vuestra pierna.

—¡Ah! para lo que ha hecho conmigo hasta ahora, no se perdía nada con que se quedase por allá; cualquier curandero hubiese tenido más acierto, estoy seguro.

Mateo se disponia á adherirse á esta opinión; pero Tomás, que adivinó su propósito, le hizo una rápida seña para que callase.

—Un curandero os hubiera traído mucho más pronto á la situación en que estais, padre mio, lo lo dudeis;

EL Jarabe de Fosfato de cal, **Bálsamo del Tolú**
 del Doctor **J. M. Pérez Xifra**, produce resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de empera o, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias bantas, en las enfermedades **CURA LA TOS** de los huesos, fra turas y las que dependen de pobreza de constitución.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS
DEL Dr. FERRER, BARCELONA
 Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

DENTICINA FERRER

Cura todas las enfermedades que sufren los niños a causa de su primera dentición. El nombre que ha adquirido este producto, es la mejor prueba de su eficacia.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL **Dr. Pérez Xifra**

AL POR MAYOR: Sres. **VICENTE FERRER Y C.ª** BARCELONA

LA LIBERIA

Sociedad mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo

Barbará, 14, principal.—Barcelona

Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos a sus obreros, sean o no originados por los mismos operarios o por descuidos aun cuando el patrono haya adoptado todas las precauciones imaginables.

La asociación de **seguros mútuos** autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono o del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la **mutualidad**, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, con lo son en las Sociedades anónimas.

Los asegurados desembolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato, y los otros dividendos serán proporcionales a los accidentes que curran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegados en todas las provincias.

En la de Gerona, **D. Gerónimo Mas**, calle den Vern.

CONFITES ANTI-VENÉREOS



ROOB ANTISIFILITICO
INYECCION VEGETAL
COSTANZI

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota militar, prostates, úlceras, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vegiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamento mas milagroso que los **Confites** ó inyecciones **Costanzi**. También certifican que para curar cualquier enfermedad **sifilítica**, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el **Roob Costanzi**, pues no solo cura radicalmente la **sifilis**, sino que e-tirpa los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor **Angelo Costanzi**, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite a los incrédulos el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites anti-venéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. **Roob antisifilítico**, pesetas 4. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de **J. M. Pérez**, **Abeuradors**, 2 y 4.—**Francisco de A. Roca**, **Cort-Real**, 4.—**Joaquín Coll**, **Rambla Libertad**, 6.

Dentífrico al Mentol-Pérez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
 Conserva y hermosea la dentadura
 Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.
 Vigoriza las encías.
 Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
 Fortalece los dientes y las muelas.
 Evita la caries ó la detiene si existe ya.
 Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Pérez Xifra

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

JOSÉ BONFILL

AGENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.
 Gerona.—**Mercaders**, 8, 2.º—Gerona.

FÁBRICA DE MUEBLES

DE

J. Bautista Jovet

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de todas clases al por mayor y al detall. Existe constantemente un variado surtido de los mas usuales, desde la forma más sencilla y modesta hasta la más rica y lujosa, construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

Especialidades de la Casa

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI
 IMPERIO—MODERNISTA

Visitense los TALLERES.

Calle de **FIGUEROLA**.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. Tambien se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabánilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tambien carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa cidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, **D. JUAN BOXA**.



¡La calvicie ha sido por fin vencida!

POR EL

DOCTOR V. STAKANOWITZ

CON EL USO DE

LA LOCIÓN CAPILAR ANTISEPTICA

NACIMIENTO, CURSO Y CURACIÓN DE LA CALVICIE

Encontrándose el microbio de la calvicie en el aire, se pone en contacto con la epidermis fijándose entonces en ella por hallarse ésta impregnada del *sebum*, no obstante su permanencia en la epidermis es más ó menos duradera segun encuentre mayor ó menor facilidad para continuar y desarrollarse en la misma, así encontramos que en las regiones desprovistas de pelo no se detienen mucho tiempo, mientras que en el cabello y aun en la barba la estancia del microbio es más duradera, pues la grasa y humedad del pelo y la mayor elevación de temperatura le favorece. Penetrando en el orificio pilario y por el mismo en las *glándulas sebáceas* se multiplica el microbio en el líquido producido por éstas y atraído por el *sebum* invade el folículo, la papila y demás partes del pelo, el cual se decolora, pierde la brillantez, disminuye su calibre y finalmente cae. Produce asimismo una inflamación de las *glándulas sebáceas* las cuales vertiendo en abundancia su líquido infecta toda la superficie del cuero cabelludo.

El *sebum bacillus*, además de ser el causante único de la calvicie senil, le encontramos en todas las enfermedades del pelo. Los cabellos ó pelos al caer renacen siempre pero su calibre es cada vez menor y al cabo de varias caídas, llega á un estado estacionario convertido en un vello finísimo.

El calvo cuenta pues en su cuero cabelludo tantos vellos como cabellos tuvo en el mismo la regeneración de este vello es por lo tanto la curación de la calvicie.

Con lo expuesto queda demostrado la utilidad del específico Loción Capilar Antiséptica pues es indiscutible que con su uso desaparece toda enfermedad anteriormente descrita y como consecuencia lógica la calvicie y todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Depósitos en Gerona: **F. Maresma**, **Abeuradors** y **Mercaders**.—Farmacia Moderna de **Salvador Murtra**, **Rambla**.—Perfumería de **José Bonet**, **Rambla** y **Abeuradors**.—**Consuelo Vallmajó**, **Rambla** y **Plateria**.

Precio del frasco, 7'50 pesetas

DR. SASTRE Y MARQUÉS

HOSPITAL. 109. BARCELONA

PASILLAS CALMANTES para la tos del Dr. Sastre y Marqués.
VINO DE OSTRAS del Dr. Sastre y Marqués, el mejor de los tónicos.
AZÚCAR VERMIFUGO, del Dr. Sastre y Marqués, radical remedio contra las lombrices.
ESENCIA FEBRIFUGA del Dr. Sastre y Marqués, contra toda clase de fiebres.
DENTICINA del Dr. Sastre y Marqués, es la salvación segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la dentición.
CONSERVADOR DE LA BOCA del Dr. Sastre y Marqués. Con este preciso remedio se evitan todas sus enfermedades.

Casa especial en Jarabes medicinales dosificados

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se admiten en la imprenta de este Diario hasta á las 11 de la noche.